
Consiglio Comunale INT 247 / 2022

INTERPELLANZA 

OGGETTO: NON ROVINATE IL MONTE DEI CAPPUCCINI!

Il sottoscritto Consigliere Comunale

PREMESSO CHE
 

• lo scorso 25 aprile l’assessora alla Cultura Rosanna Purchia, attraverso un’intervista relativa ai 
100 milioni del PNRR destinati al rilancio dell’area del Valentino, lanciava l'idea di ripristinare la
vecchia funicolare o di realizzare un ascensore per collegare la sponda del Po al monte dei 
Cappuccini

• La dichiarazione dell’Assessora era la seguente: “Immaginiamo una città vivibile in sintonia con 
il fiume, collegata in maniera green al Monte dei Cappuccini e al Museo della Montagna, che è 
un luogo meraviglioso ma il cui ingresso oggi è molto poco inclusivo, pur essendo a due passi dal
centro. Per questo motivo guardiamo a una progettualità europea, ci sono tante soluzioni 
ingegneristiche e per affrontarle bisogna mettere in piedi una task force. Gli esempi, anche vicino
casa, sono diversi: Saint-Etienne sta progettando un ascensore ad acqua, Lione invece ha già 
realizzato un collegamento fra la città antica e la parte alta con una scala mobile e un ascensore. 
Con loro vogliamo aprire un’interlocuzione, intanto abbiamo tempo fino al prossimo 30 giugno 
per partecipare al bando”

CONSIDERATO CHE

• L’opera, per quanto costruita con le tecniche più moderne e sostenibili, avrebbe comunque un 
impatto paesaggistico deleterio per uno scorcio tra i più fotografati di Torino e amato dai torinesi

• Inoltre verrebbero abbattute numerose piante
• Il Monte dei Cappuccini si raggiunge con una piacevole passeggiata di 8 minuti e, per renderlo 

ancora più accessibile, si potrebbe agevolmente predisporre un servizio di navetta elettrica

RICORDATO CHE

• In passato un’iniziativa simile al Castello di Rivoli è stata un flop: a fronte di alti costi di 
realizzazione e mantenimento, la risalita meccanizzata per collegare il castello oggi è inutilizzata

• Anche dell’Ovovia che da Italia ‘61 portava a Cavoretto oggi restano solo i ruderi

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE
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1. quanto sia realistica l’idea di realizzare un ascensore/funicolare per collegare Corso Moncalieri 
al Monte dei Cappuccini

2. se ha idea di quanto potrebbe costare la realizzazione dell’opera
3. se ha idea di quali potrebbero essere i costi di manutenzione ordinaria e straordinaria che, 

solitamente, sono altissimi per opere di questo genere
4. se la gestione della struttura resterebbe in capo alla Città di Torino o se verrebbe affidata ad una 

ditta esterna
5. se ha idea di quale potrebbe essere l’impatto paesaggistico e ambientale
6. se i fondi per finanziare il progetto sarebbero reperiti dai 100 milioni del PNRR destinati al 

rilancio del Valentino, e in tal caso secondo quali modalità
7. qualora il progetto non fosse finanziato con i fondi PNRR, come la Città intenderebbe finanziare 

l’opera
8. a quale bando con scadenza 30 giugno 2022 fa riferimento l’assessora nella sua intervista e se il 

progetto di realizzazione di un ascensore/funicolare al Monte dei Cappuccini parteciperà a tale 
bando

Torino, 10/06/2022 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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